

Pêche à pied de loisirs avec l' ABVBB

Noélie Debray poursuit sa prospection

Noélie Debray, en stage au sein de l'association pour le développement du Bassin versant de la Baie de Bourgneuf (ABVBB), conduit une étude sur la fréquentation des sites, le profil des pêcheurs et leurs connaissances du règlement. Le but est de créer des supports de communication en matière de réglementation et de bonnes pratiques. Une étude qu'elle mène sous l'égide de la directrice de l'ABVBB, Mickaëlle Rousseleau.

Plage des Sableaux en cette période de grandes marées, c'est l'affluence. Plus d'une centaine de pêcheurs à pied ont pris d'assaut le site en ce mercredi 6 juin. Depuis le début de sa mission, Noélie a déjà conduit "80 enquêtes sur les 100 à 150 prévues." Les sites retenus sont le Gois côté Beauvoir sur Mer, le Polder de Sébastopol au niveau de Cailla et la plage des Sableaux. Son stage est prévu pour se conclure début août.

A ce stade de l'étude "il est trop tôt pour avoir des résultats." Car la seconde partie de cette mission sera beau-

coup plus affinée "avec l'arrivée des vacanciers. Pour l'instant, la fréquentation est très locale ou de départements proches comme le Maine et Loire ou les Deux Sèvres." Les pêcheurs à pied de loisirs interrogés se prêtent facilement au jeu. L'enquête sur le terrain débute toujours par une phase visuelle environnementale. L'enquête comporte aussi une partie sur l'impact de ce type de pêche sur les gisements et une opération de comptage. Arrivée sur le site, Noélie s'adresse à un couple de retraité, Georges et Hélène Guyard, âgés tous deux de 81 ans.

Noélie commence à les interroger : "Quelles sont les tailles minimales réglementaires pour les espèces que vous pêchez ? Quel impact pensez-vous que la pêche à pied ait sur l'environnement ? Quel outils utilisez-vous ? Pensez-vous qu'il s'agit d'un outil réglementaire?". Le couple fait le plein de bonnes réponses. Pour eux, c'est avant tout un plaisir. Très vite la conversation s'installe. Un dernier petit sourire, un merci chaleureux, Noélie repère déjà d'autres pêcheurs pour poursuivre sa prospection. Mickaëlle Rousseleau, qui



Noélie Debray avec le couple Guyard sur la plage des Sableaux.

supervise les opérations, voit tout l'attrait d'une telle étude dont le contenu "sera analysé par un groupe de pilotage composé d'élus et d'un ensemble de partenaires, d'usagers et d'associations en lien avec la pêche." Les résultats serviront "pour la mise en place d'outils de communication en direction des pêcheurs à pied de loisirs locaux et vacanciers." Pour en faire la promotion, "on envisage de le faire en partenariat avec les Offices du tourisme, s'il ressort de cette étude qu'il faut cibler plus le public de vacanciers". L'AVBB compte s'inspirer "de ce qui s'est fait par le biais la communauté de communes de Pornic avec la création de supports en direction du public."

Des différences à connaître

L'AVBB s'appuie sur un réseau de 41 communes adhérentes, de Pornic à Préfaille en passant par Saint-Hilaire de Riez puis de Paultx en allant jusqu'à Falleron. Après passage en comité de pilotage, "on

espère pouvoir diffuser les premiers outils de communication pour la saison 2013. On a quelques idées comme la création de plaquettes, réglottes, panneaux, etc. Mais ce sont les résultats de l'étude début août qui nous permettront d'arrêter les supports les plus adaptés en fonction de notre budget."

Clarifier les informations semble aussi important car un détail peut échapper aux pratiquants de cette pêche de loisirs : "Il y a quelques différences en matière de réglementation que l'on soit en Loire Atlantique ou en Vendée. Une personne de Bouin qui a l'habitude d'aller à Préfailles et en même temps sur Noirmoutier est soumise à deux réglementations différentes, ce qui peut entraîner des confusions."

Suite aux derniers contrôles effectués par la direction régionale des affaires sanitaires, le gisement de Fort Larron, situé à proximité de la plage des Sableaux, est toujours interdit à la pêche à pied.



Avec un compteur manuel, Noélie recense les pêcheurs à pied de loisirs